

Quito, 5 de junio de 2014

Boletín de Prensa No. 529

Ecuador compartió su visión de planificación regional en Unasur

¿Suramérica está planificando como región? Fue la interrogante que condujo la exposición de Andrés Arauz, viceministro de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo de Ecuador (Senplades), frente a los miembros del Consejo Suramericano de Infraestructura y Planeamiento (Cosiplan) de la Unasur, esta mañana en Quito.

Arauz resaltó el rol de la planificación como un valor estratégico de los Estados, así como su importancia para superar una visión cortoplacista y para optimizar el uso de los recursos públicos. “La planificación se constituye en una ilusión movilizadora”, dijo y añadió que las iniciativas actuales está desarticuladas, pero con un potencial para consolidarlas bajo una visión regional.

En ese sentido, el funcionario instó a la Unasur a aprovechar la abundancia de recursos naturales de la región y a asumir retos comunes, como el envejecimiento de la población y el crecimiento de la clase media.

Entre los objetivos de la planificación suramericana, Arauz dijo que se debe garantizar el abastecimiento futuro de las necesidades de una población creciente, así como erradicar la pobreza. “Este es un imperativo moral y ético”, señaló.

También indicó que se debe transformar la producción como bloque, con nuevos encadenamientos intra-regionales, y gestionar soberanamente la apropiación científica e industrial de nuestros recursos naturales.

Ante las problemáticas multidimensionales que plantea la región, el viceministro abogó por una visión prospectiva de la planificación. Con ello, se pretende anticipar escenarios posibles e incidir en la apropiación del futuro.

Por su parte, Antonio Antunes, representante de la Secretaría General de Unasur, manifestó que el diálogo e intercambio de información entre las distintas instancias de la Unasur es relevante, “no solo para tener una visión integral y multidisciplinaria, sino también para aprovechar potenciales sinergias y prevenir la duplicación de esfuerzos y el desperdicio de recursos”.

Asimismo, la delegada de la Presidencia Pro Tempore de Cosiplan, Marcela Espinoza, recordó que el camino recorrido permite optimizar los recursos de la región para lograr un desarrollo integrado, buscando convergencias y complementariedades. “Así, se podrán aprovechar los recursos existentes



como la infraestructura: carreteras, ferrovías, puertos, pasos fronterizos, la interconexión energética”, dijo.

Este Primer Taller de Planificación Integral, organizado por el Cosiplan, cuenta con la participación de los doce países miembros de Unasur. Culminará este viernes 6 de junio, en Quito, con una agenda de trabajo y posteriormente su discusión continuará en la República de Venezuela.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificacion.gob.ec